

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE CONCOURS « UN DES MEILLEURS APPRENTIS DE FRANCE », MÉTIERS DU CHEVAL, REVIENT POUR UNE SECONDE ÉDITION

Pour la première fois, la session 2022 du concours « Un des Meilleurs Apprentis de France » avait accueilli quatre nouveaux métiers phares de la filière équine : le lad-driver, le cavalier d'entraînement, le palefrenier soigneur et l'enseignant d'équitation. Après le succès de cet évènement en juillet dernier, équi-ressources et ses partenaires renouvèlent leur partenariat pour une deuxième édition pour 2023.

Les Meilleurs Apprentis de France (MAF), une mise à l'honneur du savoir-faire de la jeunesse

Depuis 1985, le concours « Un des meilleurs apprentis de France » (MAF), pensé et organisé par la Société nationale des Meilleurs Ouvriers de France, offre la possibilité chaque année à des jeunes en formation professionnelle dans plus de 100 métiers de montrer leur savoir-faire, promouvant ainsi le travail manuel.

Ce concours est ouvert aux jeunes de moins de 21 ans, (moins de 23 ans pour les métiers de sellier-harnacheur et d'enseignant d'équitation) en formation initiale dans un établissement public ou privé, sous statut scolaire ou d'alternance (stage ou apprentissage).

Pour la filière équine, seuls les métiers de maréchal-ferrant et de sellier-harnacheur étaient représentés. Sur proposition du Conseil de l'emploi et de la formation, les métiers d'enseignant d'équitation, de palefrenier-soigneur, de lad-driver et de cavalier d'entraînement ont rejoint le concours en 2022.

Une première édition réussie tant pour les jeunes en formation que pour leurs entourages : établissements de formation et maîtres d'apprentissage

La première édition du concours pour ces métiers a rencontré un franc succès. 301 jeunes de toute la France se sont inscrits et se sont retrouvés lors des vingt étapes régionales dans seize lieux différents. À l'issue de ces sélections en région, 46 apprenants ont été qualifiés pour la finale du concours qui s'est déroulée durant deux jours sur trois sites : l'AFASEC Campus de Gouvieux, le centre équestre de Senlis et l'hippodrome de Chantilly. Quinze d'entre eux ont reçu le titre honorifique Meilleurs Apprentis de France.

Rendez-vous en 2023 avec nos quatre référents métiers, experts de la filière cheval

Afin de définir le contenu et le déroulé des différentes épreuves, les quatre référents métiers 2022 ont à nouveau accepté de participer à l'aventure :

- Mégane Bourlier pour le métier de « palefrenier-soigneur », actuellement assistant d'élevage dans un haras de chevaux Pur-sang,
- Alain Pagès, le référent « Lad-driver », ancien proviseur d'école, driver amateur et commissaire au trot,
- Cordélia Van Zuylen, pour le métier de « Cavalier d'entraînement », entraîneuse, élèveuse et propriétaire de pur-sang,

Contact presse SnMOF

Juliette BEBIN

01 58 51 42 99 - communication@mof.fr

www.meilleursouvriersdefrance.info

Contact presse IFCE

Anne-Sophie Azzos

07 63 04 48 08 - annesophie.azzos@ifce.fr

www.ifce.fr > [Espace presse](#)



**RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



- Jean-Luc Force, le référent « Enseignant d'équitation », cavalier français de concours complet d'équitation et ancien écuyer du Cadre noir de Saumur.

Les inscriptions pour la deuxième édition sont ouvertes depuis le 17 octobre 2022 et ce jusqu'au 31 janvier 2023 sur le site de la Société nationale des Meilleurs Ouvriers de France. Le concours se déroule en plusieurs étapes, avec des épreuves régionales entre mi-mars et mi-mai et la finale nationale qui aura lieu fin juin au Haras national du Pin en Normandie.

Pour en savoir plus : <https://www.lechevalrecrute.fr/meilleur-apprenti-de-france/>

Pour s'inscrire : <https://www.meilleursouvriersdefrance.info/> . .

A propos du service équi-ressources

Equi-ressources est un service proposé et porté par l'Institut français du cheval et de l'équitation (IFCE) en partenariat avec la Région Normandie, le Pôle Hippolia, le Pôle Emploi et le Conseil des chevaux de Normandie, créé en 2007. Ce service est le référent national gratuit en matière d'emploi et d'orientation dans la filière équine, tous secteurs et tous métiers. Véritable « pôle emploi du cheval », aujourd'hui porté par l'IFCE avec l'appui financier du conseil régional de Normandie, il a quatre missions : rapprocher l'offre et la demande grâce à sa bourse à l'emploi, orienter et conseiller les futurs professionnels et grâce à son observatoire, analyser l'adéquation emploi-formation et, enfin, proposer des pistes de réflexion et d'amélioration aux acteurs concernés



Cliquez pour visionner

Contact presse SnMOF

Juliette BEBIN

01 58 51 42 99 - communication@mof.fr

www.meilleursouvriersdefrance.info

Contact presse IFCE

Anne-Sophie Azzos

07 63 04 48 08 - annesophie.azzos@ifce.fr

www.ifce.fr > [Espace presse](#)